

В фонде музея числится ряд экспонатов, состоящих на государственном учете и имеющих большую историческую ценность: фото — документы из жизни К. Ольшанского и ольшанцев, воспоминания участников десанта, их личные вещи; в фонотеке хранится запись выступления участника этого десанта Н.Я. Медведева. Советом музея собрана литература и газетные статьи о подвиге ольшанцев. Авторская работа скульптора А.М. Измалкова навсегда увековечила память о К. Ольшанском.

В течение всех этих лет музей поддерживает связи с музеем школы № 43 и мемориальным музеем, расположенным в здании элеватора в порту г. Николаева. Актив неоднократно посещал вторую родину героя.

Благодаря неутомимому энтузиазму хранителя подвига героев — ольшанцев С.А. Пушилиной музей сохранен, приумножены материалы. Учитель награждена орденом «Знак Почета». Музей живет активной жизнью, так как есть понимание его значимости в воспитании подрастающего поколения в самой школе и за ее пределами, стремление к сотрудничеству: классные руководители проводят здесь классные часы, учителя — уроки мужества, часто приходят ветераны войны, молодые солдаты местной воинской части, студенты учебных заведений, посещали иностранные делегации.

За девятнадцать лет сложились традиции музея, переросшие в традиции школьные: 20 марта — день открытия музея; 26 марта — день подвига героев — ольшанцев; 9 мая — годовщина присвоения школе № 39 имени Константина Ольшанского; 1 сентября — день открытия возле школы памятного знака К. Ольшанскому. От школы начинается заложенная педагогами и школьниками аллея, названная именем героя. Догое время по городу Курску ходил автобус, купленный на собранные деньги учащимися, в салоне которого располагалась информация о подвиге нашего земляка.

Подвиг К. Ольшанского и деятельность музея широко освещены в печати, литературе, раскрыты в передачах Курского радио и телевидения и других средствах массовой информации.

Примечания:

1. Архипенко В.К. «Созвездие ольшанцев» /о К. Ольшанском/ - М., «Политиздат», 1978 год.

2. Оленев И. «Десант бесстрашных» // «Красная звезда», 1959, - 28 марта.

3. Копаневич Н. «Десант в бессмертие» // «Правда», 1969. - 24 марта.

4. Сердюков Н. «Легендарный десант» // «Молодая гвардия», 1978, - 10 сентября,

5. Грива Т. «Имя его - немеркнущий факел» // «Курская правда», 1984, - 24 марта.

6. Воробьев В. «Памятный знак открыт» // «Курская правда», 1985, - 3 сентября.

7. Смирнов Н. «Героический десант» // «Курская правда», 1989, - 26 марта.

8. Каменева Ю. «Школьный музей хранит память о героях» // «Славянский Дом» (г. Курск), 1999. - № 7, февраль.

Актив школьного музея
Боевой славы им. Олега Позднякова.
Руководитель Э.В. Гранкина

История создания музея

Накануне 30 — летия сражения на Курской дуге дирекцией военно — патриотического музея Курской битвы школе № 33 было предложено провести поисковую работу по сбору боевых реликвий, материалов и документов о боевом пути и героях прославленной 301 бомбардировочной авиации. В сражениях на Курской дуге полки дивизии, которой командовал Ф. М. Федоренко, наносили мощные бомбовые удары по врагу, вместе со всеми авиаторами завоевали господство в воздухе.

Немало героев выросло в полках дивизии, прошедшей в годы войны путь от Сталинграда до Берлина. 24 человека в дивизии носят на своей груди золотые звёзды — символ безграничного мужества и преданности нашему народу, Родине. Разными путями шли следопыты, но цель была одна: воскресить подвиги дедов и отцов и сделать их достоянием учащихся.

Руководство поисков по сбору материалов было поручено преподавателю истории Соловьёвой Н. Г., которая много труда и времени вложила в это благородное дело. Был создан штаб клуба «Поиск», первым командиром которого была ученица школы Умеренкова Люда, и около 20 экспедиционных отрядов, работавших по заданию клуба.